

**CABOZ Action Past News/ Anciennes Actualités 2023 – français****Août**

Le financement d'un client de CABOZ Sourcing en Allemagne nous permet de poursuivre le projet AVEC/AGR (**groupes d'épargne et activités génératrices de revenus**) que nous avons démarré en 2019 avec le soutien de la Jacobs Foundation d'abord, puis de Rainforest Alliance, ainsi que de CABOZ AG.

Nous avons également commencé à planifier un **voyage de 14 jours en Côte d'Ivoire en février 2024**, qui comprendra des visites de certains projets de CABOZ Action. Si vous êtes intéressé, veuillez contacter Marie-Louise Nussbaumer pour plus d'informations : [marty.nussbaumer@swissonline.ch](mailto:marty.nussbaumer@swissonline.ch)

**Juillet**

Nous avons été ravis de confirmer l'élection de Markus Berwert en tant que **nouveau trésorier** lors de notre réunion de comité du 13 juillet. Markus a récemment pris sa retraite en tant que directeur général de l'Association de football de Suisse centrale. Nous espérons qu'il sera à l'origine de nouveaux projets dans le domaine du football pour les jeunes.

**Juin**

Le point culminant du mois a été l'inauguration du **nouveau système d'eau potable pour le dispensaire de Zougou Kouassikro** le 20 juin. Une fois de plus, nous avons pu compter sur la compétence de CK Enterprise pour le forage de l'eau et l'installation d'une pompe à pied avec de l'eau potable de bonne qualité. Les agents de santé ainsi que les habitants de Zougou et des villages environnants ont célébré cette étape importante avec le représentant du sous-préfet local et le personnel de CABOZ Action et de SCOPACI. Un grand merci à nos sponsors Vives, Gemeinde Obersiggenthal et la paroisse de Ftan-Guarda-Ardez pour leur généreux

soutien. Grâce à cette pompe, les gens, en particulier les femmes et les jeunes filles, n'ont plus à marcher aussi loin pour aller chercher de l'eau.



L'inauguration a eu lieu le même jour que la **remise des prix de l'école**. Kathrin Heitz Tokpa, présidente de notre homologue ivoirien, CABOZ Action Côte d'Ivoire, a remis aux trois meilleurs élèves de chaque classe un petit cadeau pour les encourager. Sa présence a été l'occasion de tenir l'**assemblée générale annuelle** de l'association, à laquelle 13 personnes ont participé. Elles ont fixé le montant de la cotisation et élu le comité de six personnes. De retour en Suisse, CABOZ Action a tenu un petit stand avec notre nouvelle affiche au **Festival des Nations** à Nussbaumen le 18 juin.

### Mai

Notre **11e AGA s'est déroulée** à Baden le 10 mai. Nous avons été ravis d'accueillir Jey Wegner et Nathalie Windlin en tant que nouvelles membres du comité. Nathalie a fait une présentation intéressante de son projet de maîtrise sur l'attitude des cultivateurs de cacao à l'égard des arbres d'ombrage dans leurs plantations de cacao.

Avant de terminer la soirée par un bon repas, Kathrin Heitz Tokpa nous a fait part de son enthousiasme quant au bon déroulement de certains de nos projets et nous a parlé des projets pour l'année à venir.



*Sous les arbres d'ombre – sur les arbres d'ombre:  
Une interview de Belmando Loukou (traducteur & doctorant en sociologie) lors d'une enquête menée par la SCOPACI auprès des producteurs de cacao.*

## Mars

Nous organisons au SchoggiFestival de Zurich à 13h00 heure d'été une interview en ligne et en direct avec Kathrin Heitz Tokpa, présidente de CABOZ Action Côte d'Ivoire, sur les risques du travail des enfants dans le cacao – que faire sur place ? et nous serions heureux d'y rencontrer personnellement des membres et des amis. Lors du festival, on pourra déguster du chocolat et du jus de cacao très particuliers et avoir l'occasion de connaître le savon noir. Le savon noir est un savon noir fabriqué à partir de coques de cacao brûlées et d'huile de palmiste noire produite localement par les membres d'un des groupes d'épargne soutenus par CABOZ Action.



## Février

Les associations villageoises d'épargne et de crédit (AVEC, en anglais VSLA) se sont avérées très populaires. Avec le soutien de Rainforest Alliance et de CABOZ AG, nous avons pu aider à la création de 6 nouvelles VSLA au début de l'année – 4 à Soubré et 2 à Duekoué. Avec les groupes de Duekoué, nous expérimentons la mise en place de fonds scolaires pour aider les parents à équiper leurs enfants avec ce dont ils ont besoin à la rentrée scolaire.

## Janvier

Avoir de bonnes relations avec les autorités étatiques locales est essentiel pour l'acceptation à long terme du travail de CABOZ Action et est particulièrement important pour prévenir les risques de travail des enfants. Notre équipe a donc informé le Centre Social de la Plateforme « Système d'Observation et de Suivi du Travail des Enfants en Côte d'Ivoire » (SOSTECI) et la préfecture de Soubré de notre projet avec Rainforest Alliance et de la nouvelle approche que nous adoptons pour aborder cette question sensible. Nous sommes maintenant en meilleure position pour coopérer avec les agences de l'Etat si nous rencontrons des violations des droits de l'homme ou des cas de difficultés.

